

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio de vapores para Cete, Marsella y Burdeos que publicamos en el lugar correspondiente.

A nuestros abonados

Los señores suscriptores que no pudieron adquirir el regalo de la oleografía de Doña Juana la Loca bajo las condiciones que se publicaron el día 15 del actual, por haberse agotado la existencia, pueden desde hoy pasar á recogerla en casa del representante de la Sociedad de Artistas Españoles, D. J. Oliver Soler, calle del Sindicato, 98.

Telegramas

Madrid 28 á las 7'15 n.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se ha tratado de algunos trabajos parlamentarios y de varios proyectos relativos al petróleo, á los alcoholes y á la contabilidad.

Se ha denegado el indulto á un reo de Yecla condenado á la última pena, y se ha ocupado, además en el asunto de la emigración de mujeres y de los hombres sujetos al servicio militar.

A las 8 n.

Los senadores conservadores han acordado pedir al gobierno que explique el criterio de las reformas militares; oponerse al aumento de gastos y censurar el llamamiento del general Palacios porque esto lesiona según ellos el principio de autoridad.

A las 9'45 n.

En el mes de Julio próximo se encargará la Hacienda de recaudar directamente las contribuciones.

El general Palacios está indispuerto.

El Sr. Aguilera se halla enfermo de gravedad.

Han sido detenidos veinte y cuatro jugadores en el café de las Columnas.

El jubileo de Su Santidad

Las últimas cartas de Roma dan cuenta del programa oficial dispuesto para las fiestas del jubileo.

El 31 de Diciembre el Sumo Pontífice recibirá á las diputaciones internacionales de los comités italianos y extranjeros que le presentarán como donativo en sus Bodas de oro las sumas recogidas en todo el mundo católico. Con este motivo el generoso Papa León XIII, ha resuelto que mientras el metálico recogido con esta ocasión recibirá el mismo destino que al óbolo de San Pedro dió Pio IX, destinándolo á las necesidades de la Santa Sede, y que todos los objetos artísticos, que serán de valor grandísimo en la exposición futura, á juzgar por las parciales ya conocidas de París, Viena, Barcelona, Madrid, Habana y principales ciudades de Italia, pasen á enriquecer los museos vaticanos, siendo propiedad de sus sucesores, mientras los objetos, numerosísimos, para el culto se repartirán entre las iglesias pobres, no sólo de Italia, sino de otras naciones, á medida de sus necesidades; y que los alimentos, bebidas ó ropas de uso, sean distribuidos entre los hospitales, asilos de pobres y monasterios.

El día 1.º de Enero de 1888 el Padre Santo celebrará la misa de su jubileo, á la que asistirán las diputaciones católicas de todas las naciones, la peregrinación española, que para entonces se hallará en Roma, á donde debe llegar procedente de Madrid la víspera de Navidad, las demás romerías que se encuentren en caso igual y los católicos de la Ciudad Eterna. Mucho tiempo se ha dudado sobre si esta misa se celebraría en la nueva sala de canonización ó en la basílica de San Pedro, como era deseo casi general. Al fin ha triunfado este deseo, porque León XIII cree complacer así al mundo católico, porque era imposible dar cabida en el nuevo templo que se alza sobre el pórtico de San

Pedro á tantos fieles como desean gozar de la vista de su pastor. Es más práctico esto y menos penoso para el anciano Pontífice, que ir recibiendo á puerta cerrada en la gran basílica, como hizo Pio IX con la romería española de Santa Teresa y de la Bosnia y Herzegovina, á cada una de las romerías que vengan á Roma, de las cuales se aneja un cuatro en este mismo mes, pues muchas por su corto número no estarían bien en templo tan grande, y el Padre común de los fieles, aún condenándose á gran fatiga, no querría hacer distinción entre las grandes y pequeñas peregrinaciones. Como desde 1870 Roma está privada de estas grandes solemnidades vaticanas, la de primero de año, á la que se concurrirá por papeleta, pero apenas sin restricción alguna, tendrá inmenso atractivo para los católicos del mundo.

Al día siguiente se tendrá en la basílica de San Lorenzo in Damaso, el bello templo donde está el sepulcro de Rossi, obra del gran escultor dinamarqués, restaurado en los últimos años y ahora de nuevo embellecido, una Academia científica y literaria, dedicada á celebrar los hechos del Pontificado de León XIII, torneo en el cual tomarán parte, además de los primeros literatos de Italia, diversos príncipes de la Iglesia, que lo son de las letras también. El 3 de Enero tendrá lugar de la basílica de San Pedro la audiencia pontificia de la gran peregrinación italiana, que siendo numerosísima, pues ha de comprender todas las diócesis de la Península, no podría caber ni aún en la sala del trono de los Palacios Apostólicos. En éstos dará audiencia el Padre Santo á las demás diputaciones extranjeras los días 4 y 5. El día 6, fiesta de la Epifanía, variándose lo primitivamente anunciado, inaugurará solemnemente el Sumo Pontífice la Exposición Vaticana á presencia del Sacro Colegio, del cuerpo diplomático, de su corte, de las comisiones para la fiesta del jubileo, y de gran número de convidados distinguidos.

El segundo domingo de Enero y en la octava de la Epifanía, se verificará la gran ceremonia de la canonización en la vastísima sala sobre el pórtico de San Pedro, cuyas magníficas obras de decorado tocan á su fin, como las que se ejecutan en el pórtico mismo de la Basílica. En los siguientes domingos seguirán siempre con igual pompa y parcialmente las beatificaciones de los doce bienaventurados, lográndose así que todas las peregrinaciones que vayan á Roma en Enero y aún en Febrero, puedan gozar de las funciones presididas por el Papa. El jubileo será, además, celebrado en la mayor parte de las Basílicas de Roma, con grandiosas funciones, y en San Pedro se colocarán sobre su bellísimo y nuevo pórtico, dando frente al Tiber, las estatuas gigantescas de los doce apóstoles, concluidas ya por los primeros escultores de Italia.

Las cartas á que nos referimos, concluyen diciendo que la animación es ya grande en Roma, contribuyendo á ello el haber desaparecido ya las casas de observación establecidas para precaverse del cólera, ya también débil en la distante provincia de Sicilia.

Una visita al sultán

Con motivo de la visita de Sir Charles Dilke al sultán, el *Weekly Times* cuenta lo siguiente: Para poder visitar al sultán de Turquía hay que llenar una serie de formalidades muy curiosas y que vamos á dar á conocer á nuestros lectores.

En primer término hay que dirigir una petición al jefe de los eunucos, pues este funcionario negro cobra siempre algo á todos los que entran en palacio.

Arreglado el asunto con el jefe del serrallo, no hay mas que asegurarse de la buena voluntad del mayordomo del palacio el cual se contenta con muy poca cosa, pues suponiendo que se haya gratificado con 250 pesetas al eunuco, el mayordomo se contentará con 50, siendo costumbre entregarle el valor de la gratificación en tabaco, mientras que al eunuco se le paga en oro.

Terminadas estas dos importantes negociaciones no falta más que entregar una propina al encargado de avisar la hora y el día en que el sultán recibe.

El día señalado se vá al palacio en coche de gala y aunque se ha prevenido que la puntualidad es la regla, se principia por hacer aguardar al visitante, una hora ó dos.

Se introduce al visitante en el salon del mayordomo donde le hace sentar sobre un diván desde cuyo asiento recibe los saludos de todas las personas presentes.

El mayordomo dá una palmada y aparece en seguida un criado que recibe la orden de traer

café y cigarrillos. Mientras se ejecuta la orden, se nota que todos los presentes cuchichean indudablemente sobre el recién llegado. Si hace frío, hay en la sala un brasero que por regla general atufa; pero la jaqueca tiene tiempo de desaparecer durante la espera y mientras se sigue el camino que guiado por el eunuco al través de un dédalo de corredores y pasillos, conduce hasta la escalera, al final de la cual se encuentra la puerta del salon de recepciones.

Se abre la puerta y el visitante es introducido en un inmenso salón donde no hay nadie. En el extremo, hay un arco que dá á un camarín y allí sentado en el centro del santuario se encuentra el comendador de los creyentes, el que se levanta para saludarlos.

El sultán es un hombre de edad madura y fisonomía pensativa, casi triste, pero que revela cierta dignidad y dulzura. Dá al visitante un apretón de manos y le señala el sitio donde ha de sentarse.

Cerca del sultán se encuentra un bajá de pié que sirve de intérprete, pero las traducciones de este empleado dejan mucho que desear y como prueba ahí van varios ejemplos:

El bajá.—Su Magstad desea saber si los ingleses van á evacuar pronto el Egipto.

Contestación.—No creo que piensen hacerlo en algun tiempo.

El bajá.—(Traduciendo.) Dice ¡oh padre de los fieles! que espera verlos salir muy pronto, con ayuda de Dios.

El bajá.—Su Magstad pregunta lo que se piensa en Inglaterra de la cuestión búlgara.

Contestación.—Se piensa que los búlgaros deberían tener libertad para escoger el príncipe que más les plazca y tener la paz.

El bajá.—(Traduciendo.) Señor, todos los ingleses desean firmemente que los búlgaros obedezcan las órdenes de V. M. y se consideren felices aceptando el soberano que á V. M. le plazca designarles.

Como se puede comprender muy bien, estas entrevistas con el sultán, no pueden tener ningún valor, á menos que el que las haya solicitado hable en turco, porque en realidad, el sultán no entiende más que lo que el bajá quiere decirle y al salir de la visita ni el sultán conoce las opiniones del que ha ido á verle ni este las del sultán.

Se puede asegurar que ningún diplomático ha logrado hacer llegar á oídos del sultán su pensamiento ó el de la nación que representa, pues aunque el *drogman* sirva de intérprete, tendrá buen cuidado de no herir la susceptibilidad del Comendador de los creyentes, pues si tradujese literalmente lo que se le dice, sabe muy bien que habría concluido de hablar.

Noticias

Del Extranjero

Un diario de Roma, la *Gazetta d'Italia*, dice que parece seguro que el Rey Humberto irá en esta semana á San Remo para ver al Kronprinz, y que allí se encontrará con el Príncipe Bismarck.

Por otra parte, dicen de Berlín que está ya decidido que el Príncipe Guillermo reemplazará á su padre en todas las ceremonias oficiales, habiéndose obtenido al efecto el consentimiento del Príncipe Imperial, y que, por lo tanto no irá ya á San Remo éste.

Los diarios ingleses hablan de un proyecto de matrimonio entre el Príncipe Alejandro de Battenberg, el que fué Príncipe de Bulgaria y la Princesa Luisa, hija del Príncipe de Gales. Ese proyecto es patrocinado por la Reina Victoria; pero hasta ahora no ha podido obtener el asentimiento del Príncipe y de la Princesa de Gales.

En la iglesia católica del Sagrado Corazón, de West-Brighton, se celebraron el día 24 solemnes funerales de cuerpo presente, por el alma de D. Juan de Borbón.

Sus hijos, D. Carlos y D. Alfonso presidieron el duelo.

Los restos de D. Juan serán trasladados á Trieste, para recibir sepultura en el panteón de la familia.

Por telegramas se sabe ha habido un terrible choque cerca de Marsella, entre los vapores *Lutetia* y *Stela*.

Este último que, con cargamento de pipas vacías, se dirigía á Alicante, se ha perdido por completo.

Ignoramos si hay que lamentar desgracias personales.

El próximo regreso del Czar á San Petersburgo ha dado ocasión á la policía para una nueva campaña contra los nihilistas, en previsión de algún atentado.

Por orden del General Gressor, Gobernador de aquella capital, se han registrado 415 casas, habiéndose detenido 140 personas. Dos estudiantes y una jóven se han suicidado. Se descubrieron algunas proclamas que han sido secuestradas.

Entre los papeles hallados por la policía, parece que figuran documentos que prueban las relaciones sostenidas por un grupo de socialistas rusos y la policía de Berlín.

El exarca búlgaro ha dado orden al Metropolitano de Sofía, Mons. Clemente, que abandone su diócesis.

Mons. Cirilo ha recibido el encargo de reemplazarle en estas funciones.

Esta noticia ha sido muy bien acogida en Sofía pues el Metropolitano Clemente, cuyas ideas favorables á Rusia son harto conocidas, venía intrigando hacc tiempo contra el orden de cosas establecido en Bulgaria.

El príncipe de Bismarck es uno de los mayores fabricantes de papel de Alemania.

Ahora acaba de restaurar y engrandecer una fábrica suya que había sido destruida por un incendio, situado cerca de Varzin.

En ella ha montado dos máquinas que valen 250.000 francos. El gasto total de reconstrucción ha sido de 1.250.000 francos.

Los periódicos de París se hacen eco de la inquietud que causa la falta de noticias de los aeronautas MM. Lhosti y Mangot, que subieron en el globo *Arago* el domingo anterior, con un amigo de ambos, M. Archdeacon. Descendieron en Guillaubouff para dejar á este último, y se dirigieron al canal de la Mancha con ánimo de pasar á Inglaterra, como ya otra vez lo habían verificado. El viento cambió de pronto y fueron arrastrados al Atlántico.

El Ministro de Marina de la vecina República ha teleografiado á todas las autoridades de la costa; pero hasta la fecha de las últimas noticias nada se sabía de la suerte que haya podido haber á los aeronautas. Se cree posible que hayan sido recogidos por alguno de los muchos barcos que pasan por aquellas aguas.

Las correspondencias que se reciben de San Petersburgo insisten en que el Czar no hizo en la entrevista de Berlín con el Emperador Guillermo y con el Príncipe de Bismarck declaración alguna en sentido favorable á una inteligencia entre los Gobiernos germánico y moscovita.

El silencio que sobre el particular guarda el discurso del Trono leído en el Parlamento alemán viene á confirmar plenamente estas noticias.

La corte de San Petersburgo observa una actitud expectante y reservada, esperando el desenlace de la crisis francesa.

Cualquier hombre de orden, excepto el señor Julio Ferry, que suba á la Presidencia de la República será bien acogido por el Gobierno ruso.

Su Santidad ha resuelto destinar el metálico que se le entregue con motivo del próximo jubileo, á cubrir las necesidades de la Santa Sede; los objetos artísticos á los museos vaticanos, á los cuales pertenecerán en lo sucesivo; los objetos para el culto, á las iglesias pobres de Italia y demás naciones, y los alimentos, bebidas y ropas de uso á los hospitales, asilos de pobres y monasterios.

Han llegado á París el Sr. León y Castillo y su señora.

Fueron recibidos en la estación por el primer secretario de la Embajada, Sr. Rica y su señora, por los Marqueses de Novallas y de Valcarlos el personan de las comisiones de Hacienda y límites del Africa Occidental, del consulado y de la Cámara de comercio, por el Marqués de Altavilla, muchos amigos particulares y muchos corresponsales españoles y extranjeros.

Ignórase si el nuevo Embajador de España podrá presentar sus credenciales en seguida, en vista de la crisis por que atraviesan al Gobierno y la Presidencia de la República.

La misión de monseñor Pérsico

Monseñor Pérsico, encargado por el Papa de estudiar la situación de Irlanda, terminada ya su misión en aquel país, está preparando su informe sobre la misma, que, á juzgar por las noticias que de él se tienen, llevará el sello de la más exquisita imparcialidad.

Opina el enviado pontificio que la causa de Irlanda es una causa justa y santa. Aunque hace medio siglo ha entrado Inglaterra en el camino de las reparaciones, hay todavía mucho que hacer desde los puntos de vista civil, industrial y político para establecer entre ambas naciones esa igualdad completa que debe ser la única base de una unión duradera.

Sin embargo, entiendo monseñor Pérsico que si la causa de Irlanda es justa, en cambio no pueden aprobarse los medios empleados para hacerla triunfar. Hay en Irlanda agitadores que tratan de fomentar la guerra civil y de sustituir una acción violenta a la acción constitucional.

El plan de campaña es una huelga de colonos que tratan de imponer a los propietarios una rebaja del arrendamiento; y, como sucede con todas las huelgas, confunde las reivindicaciones legítimas del trabajador honrado y laborioso con las quejas del obrero perezoso ó inepto.

La cuestión del *home rule* no está madura; ninguno de los proyectos presentados hasta hoy resiste una discusión seria. No obstante, en todas las clases sociales de Irlanda se aspira a una emancipación progresiva que el Gobierno de Londres debe tener en cuenta.

Monseñor Pérsico condena la ley de represión por inútil y por peligrosa, y porque produce mártires poniendo obstáculos a las reivindicaciones constitucionales, á más de sustituir con sociedades secretas irresponsables las juntas compuestas de hombres conocidos y respetables.

Lo que importa ante todo es fomentar en Irlanda la formación de un partido de conciliación que repruebe los procedimientos revolucionarios y la agitación socialista, formulando un programa político práctico y concreto.

La familia imperial de Alemania

La *Kölnische Zeitung* dice que se espera en Berlín el regreso de la Emperatriz para fines de mes. El estado de salud de la angusta señora no es el mejor, y las tristes noticias de la enfermedad de su hijo han abatido mucho su ánimo y han sido desfavorables á su restablecimiento; pero la naturaleza de la anciana soberana es tan fuerte que ha podido resistir estos contratiempos. El citado periódico se queja de la invasión de telegramas privados que llenan las columnas de la prensa, las cuales dan lugar, por sus contradicciones á que el público ignore el verdadero estado del Kronprinz.

Aconseja que diariamente se pase á la prensa un parte oficial, para que los telegramas particulares que generalmente se reciben por París, no den lugar á que el público desconozca la verdad.

Lo que se dijo en la prensa respecto á que el Príncipe Guillermo reemplazaría al Emperador en todos sus actos no resulta cierto, según manifiesta nuestro mencionado colega; pero sí es un hecho que sustituye á su padre en muchos actos, y que dá pruebas de gran habilidad y de talento en todas las funciones que desempeña en representación de S. A. I.

De Ultramar

Filipinas

Ha salido para Ponape, en Carolinas Orientales, la expedición organizada por el gobierno, y que lleva la importante misión de restablecer el orden en aquella isla y castigar duramente á los autores de los inicuos asesinatos del 4 de Julio.

La expedición, que va al mando del distinguido comandante de Artillería señor Díaz Varela, se compone de dos compañías del regimiento de Artillería, una batería de montaña, una compañía del regimiento núm. 3, otra del núm. 8, una sección de ingenieros y los barcos *San Quintín*, *Manila* y *General Lezo*, quedándose este de estación en Ponape.

La guarnición de Yap se aumenta en cien hombres, al mando de un capitán y los oficiales correspondientes.

El material se compondrá de lo necesario para construcción de casas, fuertes y edificios del Estado; va un ferrocarril Detaville é irán también animales de arastre y de labor.

De orden del excelentísimo señor capitán general y como complemento de la *bien organizada* expedición á Carolinas se ha dispuesto la formación de un pequeño parque móvil, para el municionamiento, reposición y compostura del armamento, y demás incidencias anexas al mismo, cuyo parque va á cargo del comandante de ejército capitán de Artillería señor Díez de Rivera.

Parece que una persona inteligente estudia en Manila la fabricación de papel de abacá.

Los ensayos hechos hasta ahora son satisfactorios y se espera que la constancia y saber de la aludida persona se vean coronados por un feliz éxito.

Cuba

De una correspondencia fechada en la Habana el 5 del actual tomamos los párrafos siguientes:

Por la Capitanía general se ha dispuesto se efectúen los ensayos que propone la Maestranza de Artillería con las maderas de jiquí y roble

de olor, en sustitución del nogal de la Península, para la construcción de cañas y culatas con destino al armamento usado en la isla.

Este ensayo dará seguramente buen resultado y hará que las riquísimas maderas que en el país abundan, y hoy están abandonadas, se empleen con éxito y beneficio para todos.

El oro español ha llegado á cotizarse en esta decena á 242 3/5 por 100 premio, habiendo subido también el cambio, subidas que tienen explicación en la necesidad sentida por el comercio de situar fondos en el exterior, pues habiendo sido escasa la zafra y los precios bajos, se encuentra con que el fruto que exportó no le alcanza á liquidar para cubrir sus compromisos. Algo pueden haber contribuido también á la subida del cambio las contraordenas de embarques que ante la actitud de la aduana parece que han circulado por el cable, y que en el extranjero se habrán traducido por malestar de la plaza por lo que los acreedores de fuera han apurado á sus deudores de aquí.

Las abundantes lluvias, propias del cambio de monzon, han hecho concebir grandes esperanzas en la próxima zafra. Las últimas ventas en esta plaza han dejado satisfechos á los hacendados, pues los restos de la anterior campaña se han hecho á seis y medio reales la centrifuga, polarización 96, lo que presupone el regular refinó á 5 reales arroba.

En la Administración local de esta Aduana se ha hecho el 3 del actual la siguiente recaudación:

Importación, pesos, 14.160,86; exportación, idem 5.578,42; navegación, 443,75; multas, 94,70; impuesto sobre bebidas, 4.048,12; idem toneladas, 226,23; consumo de ganados, 1,50; cabotaje, 12,12.—Total pesos, 24.565,70.

De la Península

En el último Consejo de Ministros, el de Estado dió cuenta de la marcha satisfactoria que llevan las negociaciones pendientes para reanudar las conferencias de Madrid sobre los asuntos de Marruecos y revisión de los acuerdos en ellas adoptados por las potencias.

En una carta que ha dirigido á *El Globo* el general Salamanca dice que si hay algún fusionista que tenga deseos de conocer las cuentas de suministros voluntarios hechos por la Administración militar en la época en que él fué Director General de la misma, no necesita esperar á que se abran las Cortes. En el despacho del general tiene á su disposición 52 tomos encuadrados en folio grueso, con las cuentas y recibos originales y el del remanente entregado al sucesor del Sr. Salamanca en dicho cargo.

Queriendo el Gobierno español dar una muestra de su aprecio al presidente de la Asociación de la prensa italiana, Sr. Bonghi, le ha agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Asimismo el Gobierno del Rey Humberto ha conferido la gran cruz de la Corona de Italia al Sr. Núñez de Arce, que tan dignamente preside la Asociación de Escritores y Artistas.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al gran duque Constantino, hermano del czar de Rusia.

Parece que en cuanto den principio las sesiones de Cortes, un diputado reformista presentará una proposición de ley sobre rebaja de las tarifas de transporte en los ferro-carriles.

El comandante de marina de Alicante ha dado cuenta del abordaje ocurrido entre el vapor español *Pelayo* y el bergantín italiano *San Rafael*, en aguas de Altea. Ambos buques resultaron con averías. El primero remolcó al bergantín hasta dejarle en el puerto de Alicante, y salió después para Cartagena.

En la iglesia de Santiago de Bilbao se han celebrado los funerales por el eterno descanso del alma de don Sotero de Echevarría, capitán del vapor *Sofía*, del cual, así como de su tripulación, no se tiene todavía noticia.

Al acto religioso, concurrieron numerosos amigos del desgraciado capitán.

Refiere un periódico de Barcelona que hace algunos días, al ser conducida al cementerio una niña de pocos años, dió señales de vida golpeando las paredes de su prisión.

Los conductores se cercioraron de que efectivamente estaba viva, levantando la tapa del ataúd, y á todo escape regresaron á la casa sita en la calle de Ferlandina, donde se prodigaron á la criatura todos los cuidados que su tristísimo estado requería.

En San Sebastián se ha hecho un solemne recibimiento al cadáver del general Echagüe; acudieron á la estación las autoridades, representantes de todas las armas y numeroso público.

Por voluntad expresa del difunto, su cadáver fué conducido en andas al panteón por miqueletes, tributándole las tropas los honores de ordenanza.

Después sus restos, con los de su señora, se depositaron en el mausoleo de la familia.

Actualmente se hallan en vigor las siguientes prescripciones sanitarias:

Cuarentena de rigor:
Europa.—Puertos del Danubio.—Cólera.
Asia.—Imperio de China (menos Emuy, declarado limpio).—Cólera.
Golfo pérsico.—Peste levantina.
Mindanao, Filipinas (España).—Cólera.
Saigon, Cochinchina (Francia).—Cólera.
Puertos del Tonkin.—Cólera.
América.—República de Chile (menos Valparaíso declarado limpio).—Cólera.
Tampa (Estados Unidos del Norte).—Fiebre amarilla.

El día 23 se reanudaron en Trubia las pruebas del cañón Ordóñez, de 30 5 dando el más lisonjero resultado.

Se llegó á la carga de 120 kilogramos, con un proyectil de 380 kilogramos, obteniéndose una velocidad de 511 metros por segundo, ó sea 5.000 toneladas; energía capaz de perforar á 2.000 metros 45 centímetros de hierro.

La pieza está hecha en Trubia y cuesta la tercera parte que un cañón Krupp de igual potencia.

El general Salamanca y la comisión del Centro Militar nombrada para presenciar la botadura del torpedero *Ejército*, han salido para el Ferrol.

Las pruebas á que ha de ser sometido el nuevo buque de guerra se verificarán el 5 ó el 6 de Diciembre. Después los comisionados harán la entrega oficial del torpedero á la autoridad superior de Marina del Ferrol.

El sobrante de lo recaudado por el Centro Militar para la construcción del *Ejército* será entregado íntegro al gobierno.

Dicen de Santander que los padres jesuitas han comprado un vasto edificio en la calle de la Puntada para establecer un convento y construir en la huerta una iglesia tan grande como la Catedral, anunciándose ya para el mes próximo el comienzo de las obras.

La Cámara de comercio de Sevilla ha acordado crear en la Casa Lonja de aquella plaza una Bolsa ó centro libre de contratación mercantil.

El proyecto de bases para la instalación de este nuevo instituto lo dará á conocer la Cámara esta semana.

De la Provincia

Han fallecido en Inca el teniente del batallón de reserva de aquella zona D. José Llabrés y Morey y el capitán retirado D. Manuel Elvira.

Días atrás por cuestiones de poca monta un joven vecino de Selva, infirió tres puñaladas á un amigo suyo.

El agresor fué preso y puesto á disposición del juzgado correspondiente.

Según la *Revista de Inca*, la difteria, el sarampión, las anginas y el erup hacen estragos en aquella importante villa.

Según noticias recibidas por *El Bien Público* de Mahón, la fragata *Numancia* saldrá con dirección á aquel puerto tan pronto como quede lista en Cartagena.

De la Capital

Faroles

En la madrugada del domingo, frente á la alquería denominada *Bendinat*, subía un carruaje de alquiler en el cual iban ocho pasajeros y el conductor.

El tiempo estaba oscuro como boca de lobo y la lluvia arreciaba. Al hallarse en la parte superior de la cuesta el cochero arrojó los caballos porque urgía llegar á donde pudiese hallar abrigo. Los enadrupados salieron al trote y á los pocos pasos se hallaron de manos á boca con dos carros de transporte contra los cuales iban á chocar por cuanto no habían podido ser divisados con motivo de no llevar la luz que prescriben los reglamentos de carreteras.

El conductor quiso desviar los caballos para zafarse de un peligro y como se andaba á oscuras cayó en otro, en la cuneta y de ella al campo que estaba un metro más bajo que el camino, dando el carruaje un vuelco en toda regla.

El resultado, que pudo calificarse de milagroso, fué que uno de los pasajeros salió con una mano dislocada y roto junto á ella uno de los huesos del antebrazo, otro con una contusión en una sien y los demás con los obligados desperfectos en sus personas y el imprescindible susto.

La moraleja de esta poco agradable historia es sencilla y fácil pues queda condensada en una sola palabra:

Faroles.
Si nuestros caminos estuviesen vigilados en la forma que prescriben las ordenanzas vigentes; si se aplicase la ley á los que á ella faltan, es se-

guro que aquellos dos carros hubieran llevado la correspondiente luz; lo es que hubieran sido vistos por el conductor del carruaje volcado y lo es, por último, que éste hubiera detenido á tiempo el ganado y evitado el mal lance que hemos relatado.

Y si el hecho es para experiencia, es seguro también que las autoridades deben hacer recobrar el vigor, que por lo visto ha perdido, á esta saludable disposición que no se cumple.

Ayer tarde, mientras estaba sentada á la mesa comiendo una familia del arrabal de Santa Catalina, le dió un vómito de sangre á un niño de cuatro años quedando muerto instantáneamente.

Dícese que el pobre infante padecía una afección en el aparato circulatorio.

Un desgraciado que tiene la mala costumbre de embriagarse, ayer á eso de la una de la tarde, estando en una taberna y ya completamente ebrio empezó por destrozar cuanto hallaba á mano; resistió á un guardia municipal que trataba de contener sus demasías y aun le acometió causándole algunos arañazos, por lo que fué preciso trincarle y conducirlo á la reclusión, dando parte del hecho al Juez competente.

Quisiéramos que la empresa arrendataria de consumos, que tan complaciente y atenta se ha mostrado con nosotros, fijase su atención en el siguiente hecho.

Después de cerrado el fielato de la puerta Pintada al anochecer, los dependientes de guardia reconocen los carruajes y demás bultos que lo requieren, en el interior de dicha puerta y cobran en ella los derechos que corresponden á los géneros que se presentan al aduado.

Pero como á la llegada del último tren descendente se aglomeran en aquel sitio multitud de carruajes y mayor número de personas, se origina gran confusión y se obstruye casi totalmente el tránsito.

Si los reconocimientos y cobro de derechos, siquiera para el sólo efecto de la llegada del citado tren, se efectuasen en el sitio que ocupa el fielato, que es holgado y á propósito, se evitarían totalmente los inconvenientes que hemos detallado.

Suplicamos á la mencionada empresa que tenga á bien disponerlo en la forma descrita y le será agradecido.

Dos muchachos de trece á catorce años, uno de ellos de oficio zapatero que llevaba á afilar algunas de las cuchillas que sirven para el trabajo de su arte, riñeron en la calle del Conquistador, infringiendo el zapatero á su adversario una herida en el carpo de la mano derecha.

El agresor fué detenido por la guardia municipal y el herido conducido á la casa de socorro, en donde el médico Sr. Gayá le curó según procedía.

Se ha dado conocimiento del hecho al Juez de Instrucción del distrito de la Catedral.

Una multitud de curiosos presenciaba ayer tarde el ejercicio de sable que practicaban en el cuartel de Caballería los soldados del Escuadrón del Regimiento de las Baleares destacado en esta plaza.

Ayer fué uno de los días en que mayor movimiento de entradas y salidas de buques en nuestro puerto se han registrado durante el año.

En la mañana de ayer fué mandada cerrar por orden del Sr. Alcalde una casa de la calle de S. Miguel en la cual falleció un niño atacado de angina diftérica.

Se nos ha dicho que ha sido nombrado segundo Jefe de esta Comandancia de Marina en reemplazo de D. Wenceslao Vallarino, D. Joaquín Rovira, comandante que era de este ramo en la isla de Cabrera.

Tenemos noticia de que el Ayuntamiento de Establiments, en vista del estado en que se halla su administración y de las ventajas que la anexión reportaría á aquel pueblo, ha solicitado ó está á punto de solicitar el formar parte del Distrito Municipal de Palma.

Leamos con sentimiento en *El Liberal* de Mahón, que acaba de fallecer en Madrid el concertista de guitarra y compositor D. Antonio Picornell y Pizá, natural de Felanitx y acaudado durante muchos años en Alcudia, en donde contrajo matrimonio con doña Rosa Calvo.

Profesaba mucho amor al arte musical y era compañero del célebre violinista D. Alejandro Alzamora que falleció no hace mucho tiempo. La amistad particular que nos unía con el inteligente y hábil guitarrista hace que sintamos su pérdida por la amistad y por el arte.

Ojeada á la prensa

Nuestro colega *El Ancora* publica una ligera reseña sobre la toma de posesión del cargo de Rector en la parroquia de Lluç, que efectúa-

anteayer D. Guillermo Fiol y dice que á pesar de la lluvia que paulatinamente cayó durante toda la mañana, la afluencia de gente de aquellos contornos y particular de Palma y de Inca fué extraordinaria.

Desde la Font Cuberta hasta el colegio se hallaba el camino adornado de arcos de arrayán, contribuyendo al realce de la fiesta la banda de música de Inca que dirige el Sr. García.

Después de verificadas las ceremonias anexas á la toma de posesión, el Sr. Fiol ofició asistido por los rectores de S. Miguel y S. Nicolás y predicó acerca de los Deberes del Párroco el señor Bannasar, Arcipreste de Sóller.

Sirvióse espléndido refresco y más tarde abundante comida, demostrando los comensales el aprecio que profesan al nuevo señor Rector.

En menos de un año, dice La Opinión, el Ayuntamiento ha conseguido positivas ventajas en el coste del alumbrado de gas.

A consecuencia del arreglo con la Sociedad hubo de abonarse por la retracción de precio á 1882 unas 25000 pesetas: se rebajó además el 10 por ciento en el precio que regía y ahora acaba de corresponderle otra rebaja de algo más de 11 por ciento.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 26 del actual:

Anuncio de la Dirección general de Instrucción pública llamando á oposiciones para cubrir una plaza de Profesor de Harmonium, vacante en la Escuela Nacional de Música y Declamación.

Circular á los Alcaldes de los pueblos sobre reclutamiento de mozos.

Providencias del Alcalde de Palma sacando á pública subasta varias casas situadas en esta ciudad.

Aviso del Recaudador de los arbitrios de esta capital manifestando haber incurrido en apremio los contribuyentes morosos.

El Ayuntamiento de Inca expone al público el repartimiento para gastos de defensa contra a florera.

Requisitoria del Juez del distrito de la Lonja llamando á D. Antonio Nadal y Moré.

Edicto del Juez del distrito de la Catedral sacando á pública subasta la finca denominada las Casas Novas del Aujub, en el término de Llummayor.

Otro sacando á pública subasta el predio Roqueta, sito en el término de María.

Cédula de emplazamiento, con motivo de una testamentaria.

Edicto llamando á un soldado del Depósito de Ultramar.

Real Decreto mandando que se realicen por el sistema de irradiación los sorteos de la Lotería Nacional que se estime oportunos y que no excedan por ahora de uno al mes.

Estado mensual del movimiento de buques en el puerto de Palma.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 24 del actual:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos, fecha 17, cambiando de destinos, á su

FOLLETIN DE "LA ALMUDAINA" 2

Tres mil leguas en bote

NOVELA ORIGINAL Y RARA

por FREDERICK SNOPSAM

ba en aguas jurisdiccionales de la isla, sólo debían abonarse los reales por plaza para echar una cupita, pero si el viaje se prolongaba más cobrarían salario al igual de los tripulantes de los buques de alto bordo.

Satisfecho se paseaba Mr. Snirba por el anden del muelle frotándose gozoso las manos y esperando al físico para presentarle su nueva familia en la que, según se habrá notado, estaban representados los tres reinos de la naturaleza, el animal, el vegetal y el mineral, y aún en el primero los mamíferos, las aves y los peces.

De buena gana habría tomado otro marinero, á dar con alguno llamado Lagartija, para que en la tripulación tuvieran también su representante los reptiles, pero Lagartija es apodo de torero, y la gente de mar no gusta de confundirse con la de cuernos.

Había pues que contentarse con llamar así á un podenco pequeño, negro, muy vivaracho que acompañaba al tío Zorro, y que estaba ya en plena posesión de la proa del bote, aunque ningún trato había hecho con los extranjeros.

Seguramente esta reflexión consolaba al masón Master, porque miraba la pequeña nave con rostro tan complaciente como podría hacerlo

instancia, á los magistrados de Almería y Figueras D. Vicente Langenis y D. Lesmes de Blas y de las Heras.

—Otros, fecha 21, concediendo varios indultos.

Guerra.—Real decreto, fecha 23, promoviendo al empleo inmediato al subinspector de Sanidad Militar D. Eduardo Garrigos y Cardenes, destinándole al distrito militar de Búrgos.

Marina.—Real orden, fecha 18, dictando disposiciones relativas á la organización de los estudios y prácticas del personal facultativo de la Armada.

Hacienda.—Real orden, fecha 2, confirmando un fallo de la junta arbitral de Valencia, aprobatoria del aforo de 2.070 kilogramos de palojabón, presentado al despacho de aquella aduana por los Sres. García y Vizcaino.

Fomento.—Real orden, fecha 11, trasladando á la cátedra de elementos de derecho natural de la Universidad de Valladolid á D. Luis Mendizábal y Martínez, catedrático numerario de la de Salamanca.

—Otra de igual fecha nombrando catedrático numerario de higiene pública de la facultad de medicina de la Universidad central á D. José Calvo y Martín.

—Otra de igual fecha reformando en los términos que se expresan los artículos 12 y 13 del reglamento del cuerpo de ingenieros de minas, referentes á los capataces y maquinistas conductores.

—Otra, fecha 2, disponiendo que se anuncie á oposición la cátedra de anatomía topográfica, medicina operatoria con su clínica y arte de los apósitos y vendajes, vacante en la Universidad de Santiago.

Alcaldía de Palma

El día 3 de Diciembre próximo á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta pública para contratar el acopio de materiales para la conservación de los caminos vecinales de esta capital durante el actual año económico, con sujeción al anuncio inserto en el Boletín Oficial de la provincia número 3.244; y al proyecto y pliegos de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta. Palma 22 de Noviembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.

EMPRESA ARRENDATARIA DE CONSUMOS DE PALMA

Recaudación.—Habiendo efectuado hasta ahora la cobranza á domicilio de las cuotas señaladas por encabezamiento á los vecinos y habitantes del estradiario de esta Capital por el pasado año económico de 1886 á 1887; esta Empresa ha acordado conceder un plazo de 15 días á contar desde el que se inserte este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia para que los contribuyentes que no hayan satisfecho sus respectivas cuotas puedan realizarlas en el fiado de la puerta Pintada desde las siete de la mañana á la una de la tarde, debiendo advertir que trascurrido dicho plazo, los que no hayan solventado sus descubiertos por el referido concepto quedarán incursos en el apremio de primer grado y recargo de 5 por 100 sobre dichas cuotas, á tenor de lo preceptuado por el artículo 14 del reglamento para el procedimiento de apremio de 20 de Mayo 1884 hoy vigente.

Colón con su pequeña flota á tanta costa reunida; cuando de uno de los balcones que dominan el andén vaciaron sobre él, sin previo aviso, un barreño de aguas no muy limpias.

El pobre inglés quedó aplastado ante aquel acontecimiento tan inesperado como desagradable, y echó un retrucano en su idioma que hizo temblar el ministerio.

—No haga V. caso de estas pequeñeces, señor, le gritó el tío Zorro desde el bote, aquí acostumbramos echar todo lo malo á la calle, los transeúntes tienen la obligación de no colocarse debajo de lo que se tira.

—Pero hombre de Dios, exclamó el inglés, á quién ahogaba el coraje, ¿es modo éste de rebautizar á un cristiano? ¿Dónde está la policía en este país?

—En Ibiza no tenemos policía, contestó el Zorro con gran fiema echando una buena chupada á su pipa y arrojando una gran bocanada de humo.

—Pues señor, llegará un día en que por lo visto no tendrán ustedes aire para respirar...

No sabemos el límite que habría tenido la cólera del inglés, pero se contuvo por la llegada de Mr. Snoram que se presentó con un carro cargado de objetos hasta el tope, como dirían los marinos.

Hé aquí la lista de las provisiones que había creído necesario adquirir para llevar á buen término su expedición en busca del vapor de Alicante.

Cuatro barriles de vino de Marruecos, por no ser posible hallarlo en España exento de fuschina.

Cuatro sacos de galleta sin harina de patata, ni otra sustancia alguna de las empleadas por los panaderos para vender gato por liebre.

Cincuenta kilos de bacalao sin podrir, cosa tan rara ya como un caballo verde.

se anuncia al público para conocimiento y satisfacción. Palma 28 Noviembre de Gabriel Fuster y Fuster. 4-4

Harinera Balear

Comisión nombrada por la Junta general de esta sociedad, celebrada el 1.º de diciembre último, para proceder á la venta de la y demás de la Compañía, acordó en se 19 del corriente, suspender la subasta para el 30 del presente mes.

se anuncia para que llegue á conocimiento las personas á quienes pueda interesar.

21 Noviembre de 1887.—Por la Comisión el Secretario, Gabriel Moner.

La Alfombrera

de lo prevenido en el art. 19 de los Est se convoca á los señores accionistas de ma, á Junta general extraordinaria, para 14 de Diciembre á las doce, al objeto dmar el art. 35 de los Estatutos por que se rSociedad.—P. A. de la J. D. el vocal trío, Gregorio Vicens.

CULTOS SACRADOS

SANTO DE HOY

Saturnino, obispo y mártir.

BILEO DE CUARENTA HORAS

Coará en San Nicolás en obsequio del gloriosíto San Andrés: á las seis será expuestíto Santísimo Sacramento; á las diez se cantará solemne; á las once y tres cuartos se emá la novena de la Inmaculada Concepcíto María Purísima; por la tarde actos de co á las seis un rato de meditación, la estaci la reserva de S. D. M.

La na de la Inmaculada Concepción de la Purísima de los cielos se empezará en las iglesias, continuándose los días consecuti celebrándose el santo Sacrificio de la misa que se verifica por la mañana:

En Medrad despues de la misa mayor.

En s. Eulalia, á las siete de la mañana; repitirá al anocheer, con música y exposición c. D. M.

En s. Cruz al anocheer, patente el Santísimo.

En s. Miguel; á las once y al anocheer.

En s. Nicolás á las once y tres cuartos con música posición de S. D. M.

En laspuclitas al anocheer con música y manifo de S. D. M.

En Sa Clara á igual hora.

En s. Felipe Neri, á la misma hora con esposición.

En sa rancisco de Asis, á las cinco y media; á lance con esposición y dos misas, y al anocheer despues de la Corona de la Purísima Virgen aplicando el M. I. Sr. D. Magín Vidal, Penitenciario de esta santa Iglesia.

En Mercad á las seis de la mañana.

En Hesián, y en san Antonio de Viana á las siete de la mañana.

En Dócorro, á igual hora y al anocheer.

En ita Fé al anocheer.

En i Juan á las ocho.

En lacio á las nueve.

Unarril de almidón, para fabricar cuando fuese necesario leche de vaca ó de cabra, al estilo dPalma de Mallorca.

Vete y cinco kilos de aluvias llamadas en inglés habas de Francia, grano que molido dá origen á la conocida, higiénica y sin par revalentarábiga.

Vias cajas de pastas no muy pasadas ni muy ágri.

Arunos kilos de perdigonos bastante duros y más de coeer, llamados en el país garbanzos.

Vrios barriles de manteca y algunas partidas de arne, verduras, y frutas secas ó en conserva.

La previsión de que el viaje se prolongara y algunas enfermedades se declarasen abordo, po lo largo de la travesía, se habían añadido varias cajas de pemmican, pastillas de cal y algunas docenas de limones, cuyo zumo, como es sabido, es el mejor anti-escurbúto.

No deben ponerse en olvido seis barriles de ron, algunos kilos de café, té, tabaco, varias laas de alcohol y una cocina económica provistade varias sartenes prusianas de diferentes calibres, formas y aplicaciones.

—La tripulación poniendo manos á la obra, estivo con mucho cuidado todos estos objetos, pero cuando hubieron terminado, el tío Zorro encarándose con Mr. Snoram, le dijo, «Mister, falta lo mejor.»

—Lo mejor? preguntó el inglés estupefacto, pues qué es lo que falta? No hay abordo ron, vino, tabaco y carne?

—Sí, pero falta el agua.

—Agua, y para que queremos el agua, no hay bastante con la del mar?

Ya, dijo el tío Zorro, sonriéndose ironicamente, la del mar..... pero y con que guisaremos?

—Hombre, con ron, contestó el inglés con mucha calma.

En la Concepción á las diez con música y manifiesto de S. D. M.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Teatro Principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy Mártés 29 Noviembre 1887 (8.ª de abono de la 4.ª decena)

PROGRAMA

1.º Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.º Segunda representación de la comedia en tres actos y en prosa, original de D. Francisco Pleguezuelo, titulada:

MARGARITA

3.º La graciosa comedia en un acto, nominada:

LAS CITAS

Entrada general 0'75.—Al Paraiso 0'50.

A las 7 y media.

Nota.—Está en estudio para ponerse á la mayor brevedad en escena la popular revista La Gran Via, para la cual se está pintando una decoración nueva.

Almanaque de La Ilustración para 1888

Escrito por los Sres. Becerro de Bengoa, Campillo, Cañete, Castro y Serrano, Cavestañy, Coello, Esperanza y Sola, Fernandez Bremon, Fernandez Flores, Fernandez Grilo, Ferrari, Frontaura, Landerer, Lopez Carvajal, Mas y Prat, Palacio, Paz, Reina, Salvador de Salvador, Sanchez de Castilla, Sbarbi, Thebussem, Trueba, Velarde y Vidart.

Se han recibido ejemplares en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, calle de la Cadena, núm. 2.

Ultima hora

Ayer se reunieron todos los Senadores que están afiliados al partido conservador, bajo la presidencia de D. Antonio Cánovas del Castillo.

En esta reunión se acordó combatir con rigor la política seguida por el gobierno y sobre todo oponerse resueltamente á la aprobación de los proyectos sobre reformas militares, presentados por el general Cassola.

COTIZACIONES OFICIALES

Table with 2 columns: Description and Price. 4 por 100 interior 66'40 Amortizables. 84'05 Billetes Cuba. 97'55

—No estará malo, y que beberemos cuando tengamos sed, Mister?

—Nada la apaga tanto como el rom bueno.

—Está bien, y con que lavaremos la ropa?

—El azúcar y el rom combinados constituyen el mejor jabón del universo.

—Mister, procure V. no embarcar fósforo alguno, porque me parece que con solo el olor vá á producirse un colosal incendio.

—Usted no sabe mister Zorro, preguntó seriamente el físico, que el agua es el mayor enemigo de un buen inglés?

—Ya, pero el viaje que emprendemos es muy peligroso, y á última hora debe uno reconciliarse con sus enemigos, dijo el otro.

—Bueno, dijo el hijo de Albión después de reflexionar un rato, no me gusta oponerme nunca á los principios morales; mister Zorro, vaya V. por cuatro barriles de agua.

CAPÍTULO II

La partida.

El tío Zorro, el Halcón, el Deifn y el tío Hierro, tomaron un barril cada uno y se dirigieron á la fuente de la Marina resucitos á llenarlos en un momento para poder emprender la marcha á la mayor brevedad posible.

Pero pronto se convencieron de que los refranes son las verdades más grandes después del evangelio.

El hombre propone y Dios dispone, dice uno.

No estamos seguros de que el entorpecimiento que se presentó á nuestros buscadores de agua fuera dispuesto por Dios, porque el gran quieteto de la Creación suele hacer todas las cosas muy bien hechas, y la verdad es que la fuente de la Marina de Ibiza no lo está ni mucho menos.

De modo que casi nos dan tentaciones de me-

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	96:50
Cambio Mallorquín.	68:50
Ferro-carriles de Mallorca.	62:00
Alumbrado por Gas.	112:00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	74:00
<i>Madrid.</i>	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	liq. 66:25
4 p ⁰⁰ amortizable.	83:90
Billetes hipotecarios de Cuba.	97:35
Banco de España.	418:00
<i>Barcelona.</i>	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	66:37
4 p ⁰⁰ perpétuo exterior.	67:80
4 p ⁰⁰ amortizable.	84:00
Billetes hipotecarios de Cuba.	97:35
Banco Hispano-Colonial.	99:00
Ferro-carriles del Norte.	72:00
<i>Paris.</i>	
4 p ⁰⁰ español.	fin corriente. 67:40
Panamá.	liquidación. 305:00
Tabacos.	nominal. 111:50

FERRO-CARRILES DE MALL

Servicio de trenes que regirán desde octubre de 1887 al 31 de Marzo a

De Palma á Manacor y La Puebla mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde. 7:30

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) mañana y 5 tarde. 7:30

De La Puebla á Palma: á las 7 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde ingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo ana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y mi: 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Día 28.

ENTRADAS

De Barcelona en 14 horas vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Francisco Rosselló, con 24 marineros, 1 pas. y efectos.

De Valencia en 14 horas vapor Palma, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronj, con 22 mar. 10 pas., valija y efectos.

De Cette en 12 días jabeque América, de 54 toneladas, pat. Lorenzo Vicens, con 6 mar., y cascos vacíos.

De Cette en 12 días polacra goleta Lola, de 107 ton., pat. Pedro Compañy, con 7 mar. y cascos vacíos.

De Cette en 9 días jabeque San Miguel, de 61 toneladas, pat. Guillermo Alemañy, con 6 mar. y cascos vacíos.

De Barcelona en 3 días polacra goleta San José de 86 ton., pat. Matías Albertí, con 6 mar. y efectos.

De Marsella en 15 días pailebot San Antonio de 71 ton. cap. D. Rafael Bennassar, con 5 mar. y efectos.

De Sayaná en 45 días corbeta inglesa Brother Girman, de 626 ton., cap. Francisco Vidal con 12 mar. y lastre.

De Cette en 7 días polacra goleta Temible, de 68 t., p. Jaime Enseñat, con 6 m. y lastre.

De Barcelona en 5 días balandra S. Pelegrin de 41 t., p. Jaime Servera con 3 mar. y efectos.

De Barcelona en 4 días pailebot Francisca, de 38 t., p. Gabriel Vives, con 4 m. y efectos.

SALIDAS

Para Cette vapor Palma de 581 ton., capitán D. Francisco Taronj, con 26 m., pas. y efectos.

Para Mahón vapor Menorca, de 190 toneladas, cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., pasajeros valija y efectos.

Para Cartagena balandra San Francisco, de 58 ton., pat. Onofre Bosch, con 6 m. y carbón.

Para Argel balandra Rebelde, de 48 ton. patrón Pablo Roca, con 5 mar., pas. y efectos.

Para Ciudadela pailebot Marina, de 35 ton., pat. Jaime Vives, con 4 mar. y efectos.

SECCION DE ANUNCIOS.



SERVICIO REGULAR DE VAPORES

SALIDAS DE PALMA Y PORTO-COM

CADA CINCO DIAS

El vapor HARTMANI

saldrá de ésta el 30 del corriente.

ADMITE CARGA PARA

CETTE, MARSELLA Y BURDECS

CONSIGNATARIOS

EN PALMA: GABRIEL ALZAMORA, SAN MIGUEL 61 Y 63.

FELANIXT: ANTONIO SOLER, ABREVEDERO, 16.

Gotas anti-gastrálgicas

DE

Mr. Torpás

Remedio eficazísimo contra los dolores de

vientre; bastará con decir que se coidera como el *contraveneno* más seguro para lmar los efectos producidos por los excesos de *alcohol amílico*.

De venta en Palma, Centro Farméutico y Farmacia de D. Pedro Perera.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

Y COLOCACIÓN GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES

Consumo de Gas

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopción de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Ptas. 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder además los siguientes descuentos:

5 por 100 al consumo mensual de 30 ptas. á menos de 70.
7 por 100 id. de 70 " á " de 100.
10 por 100 id. de 100 " en adelante.

Y al que tenga lugar en los «Motores de Gas,»

12 por 100 al menor de 100 pesetas.
15 por 100 desde esta cantidad en adelante.

Ramales y Contadores

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administración de esta Sociedad.

Venta de Contadores

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

3—10

Á LOS ANUNCIANTES

Separándose LA ALMUDAINA de la prensa asociada, á contar desde el día 1.º del próximo Diciembre publicará por cuenta propia los anuncios que se le dirijan, á los mismos precios que hasta el presente y con iguales condiciones.

Los anunciantes pueden dirigirse á esta Administración

CONQUISTADOR, 30, BAJOS.

Se suplica á las personas que tuvieren necesidad de publicar anuncios mortuorios ú otros de carácter urgente que los depositen ántes de las doce de la noche para que puedan insertarse al siguiente día.